



Österreichische Post AG – Info.Mail. Entgelt bezahlt

# Hitzendorf Kultur

Sonderausgabe Oktober 2012

Anlässlich 125 Jahre MV Hitzendorf:



## RADIO STEIERMARK FRÜHSCHOPPEN

**HITZENDORF  
21. OKTOBER 2012  
KIRSCHENHALLE**

11.00 bis 12.00 Uhr live auf Radio Steiermark

**Die Draufgänger  
MV Hitzendorf  
Lehrermusi MS Hitzendorf  
Chor Insieme  
Mundart von Franz Stieber  
MGV Hitzendorf**

**Moderation: Sepp Loibner**

**ab 12.00 Uhr singen und spielen für Sie:**  
Höllberger Dreigsang, Neureiteregger Brauchtumsmusi, Kirschkernmusi  
der Musikschule, Liebocher Tanzlmusi, Irrwurzler, Voice Connection  
Jagdhornbläsergruppe, Kirchenchor, Jugendorchester, Volkstanzkreis

**Eintritt: 5 Euro**

**RADIO St EINFACH GUT DRAUF!**

Auf Ihr Kommen freuen sich das Kulturreferat und alle Mitwirkenden!



## Liebe Hitzendorfer Kulturfreunde!



Das Beste kommt zum Schluss, heißt es so schön. Und das gilt ganz besonders für das Kulturst Jahr 2012: Nachdem

Weinbau-Pionier Fritz Zweigelt und seine Hitzendorfer Wurzeln im ORF-Fernsehen gewürdigt wurden und bei einem Weinsensorikseminar im Mittelpunkt standen, nach vielen Vorträgen und Bildungsveranstaltungen und nicht zuletzt dem gelungenen Rainhard Fendrich-Konzert in der Kirschenhalle – mein Dank gilt den 1.650 Besuchern, Sponsoren und Partnern, vor allem aber den vielen Helfern und Mitarbeitern – folgt nun quasi als Zugabe eines meiner persönlichen Highlights:

Seit Wochen wird in Hitzendorf an allen Ecken und Enden geprobt, gesungen und musiziert. Und das ist gut so, denn bei der Aufführung werden 400.000 Menschen zuhören: beim ORF Radio Steiermark-Frühschoppen am Sonntag, dem 21. Oktober in der Kirschenhalle.

Ob Chor, Mundart-Dichter oder Marktmusikkapelle – alle Kulturträger von Hitzendorf, die musizieren, singen oder etwas vortragen können, werden gemeinsam beim ORF Radio Steiermark-Frühschoppen auftreten. Unter dem Motto „125 Jahre Musikverein Hitzendorf“ wird dieses Spektakel mit Sepp Loibner von 11.00 bis 12.00 Uhr live auf Radio Steiermark für 800.000 Ohren im ganzen Land übertragen.

Meine Einladung an Sie: Zeigen wir mit unserem Kommen, dass die Volkskultur in Hitzendorf lebt, und spenden wir so den Akteuren jenen Applaus, den sie sich seit Jahren für die aktive Gestaltung unseres Dorflebens verdienten.

Ich freue mich auf das Beste, was Hitzendorf kulturell zu bieten hat – und ganz besonders auf Sie!

Ihr Kulturreferent  
GR Werner Stieber

# Ein(-)Klang seit 125 Jahren

**Seit 1887 spielen sie in Hitzendorf eine wichtige Rolle im Dorfleben: die Musikanten des Musikervereines, der heuer zwar 125 Jahre alt, aber kein bisschen leise wird.**

Ein Tenorhorn, zwei Trompeten, zwei Flügelhörner, eine Klarinette und ein Bass – und dazu sieben Männer, die ihre Freude an der Musik miteinander teilen wollten: Das war die Gründung der „Ortskapelle Hitzendorf“ im Jahr 1887 und der Anlass, warum der jetzige „Musikverein Marktkapelle Hitzendorf“ heuer seinen 125. Geburtstag feiert. Und das im ganz großen Stil: mit einem festlichen ORF Radio Steiermark-Frühschoppen, der am 21. Oktober 2012 aus der Kirschenhalle live ins ganze Land übertragen wird.



Generationen von Musikern haben seither das kulturelle Leben in Hitzendorf bestimmt, Hunderte Menschen haben im Lauf der Jahrzehnte mitgespielt. Allen gemeinsam ist die Freude am Musizieren und am Miteinander. Diese Verbundenheit untereinander hält den Verein zusammen – in den ersten 60 Jahren sogar gänzlich ohne Statuten und Regelwerk. Denn die offizielle Gründung des Musikvereines Hitzendorf erfolgte erst am 30. April 1950.

### Faschingsumzug für die erste Tracht

Die erste einheitliche Tracht wurde neun Jahre später angeschafft: grauer Trach-

tenrock, schwarze Kniebundlederhose mit Lederhosenträgern, grüne Stutzen und dunkler Hut. Das Geld für diese Ausstattung hatten die Musiker übrigens selbst aufgetrieben – durch Ausschank und Darbietungen beim Hitzendorfer Faschingsumzug 1959!

### Vom Markt zur Marktkapelle

Seinen heutigen Namen trägt der „Musikverein Marktkapelle Hitzendorf“ seit 1967: Anlässlich des 80-jährigen Bestandsjubiläums wurde er eingeführt, im selben Jahr anlässlich der Markterhebung von Hitzendorf auch ein großes Musikertreffen organisiert und durchgeführt.

Seit 1970 finden regelmäßig Jahreskonzerte statt, zuerst als Weihnachtswunschkonzert, seit einigen Jahren als Frühjahrskonzert.

Rundfunk- und Schallplatten- bzw. CD-Aufnahmen unterstreichen die Qualität des Musikvereines, der heute unter der Leitung von Obfrau GR Elisabeth Klöckl-Stadler und Kapellmeister Stefan Stadler steht. Seit 2007 gibt es sogar ein eigenes Jugendorchester.

### Schwarzer Hut und grüner Rock

Das heutige Outfit der Musikantinnen und Musikanten stammt übrigens aus dem Jahr 1972: Damals erfolgte die Zusammenstellung unter der Beratung des Kulturamtes der Steiermärkischen Landesregierung, die Tracht entspricht der traditionellen Männerkleidung um 1800 im Raum Hitzendorf: grüner Lodenrock, schwarze Kniebundhose, blaugraue Stutzen, weinrotes Leibl, Trachtentuch und schwarzer Hut mit grünem Band.

„Hitzendorf Kultur“ ist eine Sonderausgabe der Amtlichen Mitteilungen „Hitzendorf Aktuell“. Medieninhaber und Herausgeber: Marktgemeindeamt Hitzendorf, 8151 Hitzendorf 63; Redaktion: GR Werner Stieber; Erscheinung: Oktober 2012; Druck: Dorrong; Zugestellt durch Post.at